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LE  P R ES I DEN T  S a i s on  2 0 2 2/2 0 2 3  

M i c h e l  P E T I B O N  
 

Monsieur Frédéric LECLERC Référent ANDES, Membre Conférence régionale du Sport. 
Monsieur Emmanuel GALLAND, Représentant de la Ligue du Centre Val de Loire, 
Monsieur Jacky TROUGNOU, Président du Conseil d’Honneur, 
Mesdames, Messieurs les membres du Conseil d’Honneur, 
Mesdames et Messieurs les membres du Comité D’Indre et Loire 
Mesdames et Messieurs les présidentes et présidents de Clubs,  

Nous sommes accueillis ce soir à Cheillé, dans cette belle salle Camille CLAUDEL, Aurélie 
HAMELIN Présidente du Basket-Club-Azay-Cheillé et son équipe. Merci et Aurélie, Merci à 
Toute l’équipe qui œuvre avec toi. (Nous pouvons les applaudir). 

Avant d’aller plus loin, Je souhaite évoquer notre profonde tristesse avec les départs d’un 
grand nombre de membres de la Famille Basket, je pense à Claudie BOUTET, au jeune 
Paul TAVANO, mais aussi à notre Ami Claude LEQUIPE qui a œuvré pendant tant d’années 
à nos côtés, au Comité, à la Ligue, au Conseil d’honneur. Je pense aussi à tant d’autres 
que je ne citerai pas ce soir par peur d’en oublier. Je n’oublie pas Vos Proches, Nos 
Proches, Nos amis qui nous ont quitté cette saison. J’aimerais que nous nous levions pour 
les applaudir. 

Je souhaite renouveler tous mes vœux de prompt rétablissement à notre Salariée 
Guilaine, qu’elle puisse revenir à nos côtés rapidement. 

 Pour Continuer, je souhaite Mmes et Mrs les Présidentes et Présidents de clubs Vous 
remercier pour le travail que vous avez accompli dans vos clubs. C’est ce travail qui fait 
bondir le nombre de licenciés dans le département. Nous sommes largement au-dessus 
du niveau d’avant COVID avec 6879 adhérents, c’est notre nouveau record, le précédent 
était à 6068, Vous pouvez vous applaudir.  

Après un début d’olympiade compliqué après deux saisons « COVID », la saison dernière 
nous réalisions enfin une saison complète. Pour cette seconde année sportive pleine, 
nous battons tous les records en nombre d’adhérents. Et c’est toujours avec autant de 
plaisir que nous entendons, les parquets résonner au son des ballons.  Notre challenge 
pour 2023-2024 sera à minima de maintenir ce niveau. 

L’an dernier je parlais d’une saison, avec quelques bémols et un COVID qui avait, semble-
t-il, laissé des traces dans les comportements, … J’avais l’espoir que ces traces 
s’estomperaient cette saison. Eh bien non, il faudra plus de temps, pour que les 
comportements s’améliorent. Ils restent encore beaucoup trop d’entre nous qui ont un 
surcroit d’exigences « surtout envers les autres », un besoin de critiquer tout, une 
inlassable tendance à être Insupportable, plutôt qu’Un Supporter, et même une certaine 
tendance à d’intolérables comportements discriminatoires. Toutes les catégories 
d’adhérents : Parents, Dirigeants, Joueurs, Officiels, élus, sont touché par cette 
« épidémie ».  

J’espère vraiment que ces comportements, que nous pouvons associées à des séquelles 
d’un COVID Long, vont cesser dès la prochaine saison et que nous pourrons retrouver la 
sérénité qui nous va si bien. Je souhaite que la saison qui s’annonce redevienne pour 
toutes et tous une saison ou nous venons jouer, diriger, encourager en prenant du plaisir. 
Une saison, ou la bonne humeur, les sourires sont le lot de chaque journée passée avec et 
autour de la balle orange. 

Je ne ferai pas le bilan de cette saison, Anne l’évoquera dans son rapport moral, je 
rappellerai juste que dans l’ombre, des élus du comité ont œuvré pour être toujours à vos 
côtés. 

Mais, Mesdames et Messieurs les Présidentes et Présidents regardons demain :  
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Un premier regard sur le plan financier, Sophie notre trésorière vous présentera un bilan 
positif (1375€) pour cette saison. La gestion rigoureuse des finances, nous permet cette 
année encore de ne pas augmenter la part du Comité sur les licences pour la 7ème saison 
consécutive (la dernière augmentation date de la saison 2015-2016). Grace au plan de 
relance mis en place à la suite du COVID, nous avons pu déduire de vos factures de fin de 
saison 3,20 euros par adhésion. Cette remise exceptionnelle vous permettra de diminuer 
l’impact des augmentations des parts Fédérale et Régionale sur le coût des licences. Cela 
revient à annuler l’augmentation sur les plus jeunes (U11 et moins) et à la limiter à moins 
de 4€ sur les plus âgées (U16 et plus). Pour les clubs qui ont mis des arbitres en formation, 
nous vous avons aussi remboursé le montant du pacte #tous engagés. L’ensemble de ces 
aides représente près de 24 000 euros. 

Cette saison, nous poursuivons avec vous une campagne autour du thème « Société, 
Mixité, Citoyenneté ». Ce soir vous repartirez avec un Roll ’Up « UNE DIFFERENCE ou UN 
DIFFERENT » afin de l’utiliser dans vos Gymnases lors de chacune des rencontres qui s’y 
dérouleront, comme vous utilisez, « peut-être » « sans doute », celui remis l’an dernier sur 
« UN SUPPORTER ou INSUPPORTABLE » 

Nous souhaitons vraiment venir chez vous, dans vos clubs pour évoquer avec vous vos 
difficultés, répondre à vos interrogations. C’est tellement mieux de se voir, de se parler de 
vive voix, plutôt qu’utiliser la messagerie qui souvent engendre des incompréhensions. 
Cette saison aucun club n’a trouvé de créneau pour nous recevoir, c’est dommage. Nous 
ne nous imposerons pas, alors n’hésitez pas à nous inviter.  

Nous continuerons sur notre lancer, pour promouvoir le basket 3x3, avec des créneaux 
prévus dès le début de saison pour les séries et pour les conférences pendant les 
vacances scolaires. A ce sujet, nous vous invitons à participer aux tournois 3x3 organisés 
par les clubs, par exemple Chinon le dimanche 11 juin, qui est, cette saison, support de la 
Journée Nationale du Basket 3x3.  

Nous assumons notre volonté d’augmenter sensiblement le nombre d’adhérentes, nous 
organisons, le Mardi 29 Août 2023, une après-midi dédiée aux jeunes filles avec une 
opération amène ta copine, nous terminerons en soirées avec un match de Ligue Féminine 
« BOURGES versus ANGERS ». Nous reconduirons le déplacement réservé aux jeunes 
filles à parité licenciées et non licenciées sur une rencontre de Ligue Féminine. Nous 
avons validé en comité directeur, le principe « d’offres spécifiques » destinées aux 
licenciées féminines, il nous reste à en définir le contenu. 

Nous souhaitons développer le basket vivre ensemble dans le département, nous 
soutiendrons les formations Basket santé, basket Inclusif, Basketonik auprès des clubs en 
apportant notre soutien logistique et financier aux clubs désirants mettre en place ces 
pratiques. 

Nous proposerons, dès demain samedi 10 juin, dans le cadre de l'organisation du 
Festibasket en Indre et Loire, des découvertes sur ces nouvelles pratiques ainsi que sur la 
« prévention des risques liés à l’utilisation des réseaux sociaux » (Log-in). 

La charge de travail cette saison ne nous a pas permis d’engager avec vous, la réflexion 
sur l’intégration du Comité D’Indre et Loire dans les championnats 
« Interdépartementaux » jeunes. Nous devons prendre le temps de le faire sur la saison 
2023-2024. Nous devons prendre en compte le nécessaire soutien aux clubs des 
départements voisins pour qu’ils puissent proposer des compétitions à leurs jeunes, mais 
aussi la lente décrue du nombre d’équipes dans certaines catégories de jeunes dans 
notre département, et cela malgré l’augmentation du nombre de licenciés. Tout cela en 
intégrant les contraintes liées au plan de performance énergétique. 

Nous développerons, dès le début de la saison, le principe de « covoiturage » pour les 
arbitres sur notre département. C’est nécessaire afin de réduire les dépenses de chacun : 
les arbitres en limitant l’utilisation de leurs véhicules, les clubs en diminuant les dépenses 
d’arbitrage. Là aussi, c’est un moyen évident de participer au plan de performance 
énergétique. 
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C’était prévu en 2020-2021 mais le COVID a retardé sa mise en place, Nous élargissons, 
dès la saison prochaine, l’utilisation obligatoire de l’e.marque aux championnats jeunes. 

En parallèle avec les compétitions départementales jeunes et séniors, et les plateaux ou 
rassemblements mini basket, nous continuerons, bien sûr, toutes nos manifestations. 

Nous débuterons, en Juillet par notre participation à « La caravane Sportive » à Sainte-
Maure-de Touraine, Neuillé-Pont-Pierre, Monts, Montlouis, Langeais et Amboise. Nous 
intégrerons dans nos animations les clubs locaux, pour qu’ils puissent profiter des 
retombées de ces manifestations.  

Puis le 29 août 2023, la journée en faveur du Basket féminin avec en clôture le match de 
Gala de la Ligue Féminine.  

Viendront en cours d’année le Challenge Benjamins / benjamines. Puis les tournois 3x3 
Juniorsleague et superleague, la fête du mini basket, les finales de coupe d’Indre et Loire, 
la Journée Nationale du Basket 3x3, etc... Pour toutes ces manifestations nous avons 
besoin de bras, nous avons besoin de votre aide, clubs, élus du comité, ... Nous ne 
pourrons tenir la distance avec seulement une poignée d’irréductibles qui œuvrent sur 
chaque manifestation. D’avance merci.  

Nous clôturerons la saison 2023-2024 par notre Assemblée Générale Elective de fin 
d’Olympiade, le vendredi 14 Juin 2024.  

Je souhaite continuer par des félicitations : 

Félicitations au club de St Avertin pour le renouvellement du label « CLUB FORMATEUR 3 
ETOILES FEMININ ». 

Félicitations au Club du Touraine Basket Club pour le renouvellement du label « CLUB 
FORMATEUR 3 ETOILES MASCULIN ». 

Félicitations au Tours Métropole Basket-PLLL pour l’obtention du label « CLUB 
FORMATEUR 2 ETOILES MASCULIN ». 

Félicitations au Touraine Basket Club pour le label « FFBB CITOYEN MAIF 1 ETOILE ». 

Félicitations à Zoé LOBRY-PATHOUOT et Maëlle QAZDAR-TESTAULT pour leur entrée au 
Pôle de BOURGES. 

Félicitations à : Kathy-Emma OTTO pour son intégration au Stage d’équipe de France U16. 

Félicitations à : Achille-Junior ELOUMA pour son intégration au Stage d’équipe de France 
U15. 

Ces résultats sont le fruit du travail conjoint, de formation et de détection, des clubs et de 
nos Conseillers Territoriaux. 

Je Poursuivrai par des déceptions : 

Déception pour la descente de l’équipe du CEST de NF3 en PNF, 

Déception pour la descente de l’équipe de l’ESVD de NM3 en PNM 

➔Nous leurs souhaitons de rebondir et retrouver au plus vite leur place au niveau 
supérieur. 

Puis, je terminerai par des remerciements : 

➔Remerciements aux collectivités locales et régionales ainsi qu’à nos partenaires pour 
leurs aides sur cette saison. 

➔Remerciements particuliers à nos partenaires « presque quotidien » Uexpress Tours 
Nord et Intersports. 

➔Remerciements aux bénévoles qui ont œuvré à nos côtés pour la fête du mini-basket, 
pour l’animation 3x3 sur la Foire de TOURS, pour les Tournois 3X3 juniors et super 
League. 

➔Remerciement par avance aux clubs de BALLAN, LA RICHE, St AVERTIN, St CYR, St 
PIERRE et le TBC qui reçoivent demain samedi 10 juin le festibasket. 
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➔Remerciement par avance aux bénévoles des clubs de BOURGUEIL et MONTLOUIS qui 
vont accueillir les finales de Championnats jeunes les 17 et 18 juin prochains. 

➔Remerciement par avance aux bénévoles qui vont œuvrer à nos côtés pour les Finales 
de Coupe d’Indre et Loire les 23, 24 et 25 juin à MONCONSEIL.  

C’est grâce à la mobilisation de toutes et tous que ces manifestations sont ou seront une 
réussite au profit de l’ensemble du basket dans le département.  

➔Remerciements à nos salariés Guilaine, Marion, Véronique, Dominique, Christian et 
James. J’en profite pour leur renouveler toute ma confiance. 

➔Remerciements Aux élus (es) qui ont œuvré à mes côtés et plus particulièrement à 
Anne, Isabelle, Marie-Line, Christian que je sollicite énormément. 

Cette saison se termine, « sur les rotules pour beaucoup d’entre nous, moi y compris ». 

A l’aube de la nouvelle saison 2023 - 2024, nous devons profiter de l’été et d’un repos bien 
mérité pour pouvoir vraiment reprendre la route ensemble, « vers l’avenir du Basket dans 
notre territoire et vers Paris 2024 ». 

Je vous souhaite à toutes et tous de bonnes vacances. 
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S ais on  20 22 / 2 0 23  

PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE 
EXTRAORDINAIRE DU COMITE D'INDRE ET LOIRE 

DE BASKET-BALL 
Du 9 juin 2023 à CHEILLE 

OUVERTURE DE L'ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE 

La séance est ouverte, par le Président Michel PETIBON à 19h00 

Clubs absents à l'Assemblée : 
❖ CHINON BC 
❖ CS MEMBROLLAIS 
❖ PL BEAUJARDIN RASPAIL TOURS 

RAPPORT DE LA COMMISSION DE VERIFICATION DU QUORUM 

A l'ouverture de l'Assemblée Générale extraordinaire du Comité 
Départemental d'Indre et Loire de Basketball, à 19 :00, Jean Marie ROBIN, 
président de la commission de vérification du Quorum, a constaté la validité des 
mandats express et la représentativité des personnes présentes, représentant 37 
clubs sur 40 clubs inscrits et 5 licenciés Hors Association sur 45 inscrits soit un 
total de 6615 voix sur 6819.  

Le quorum exigé de 3410 étant largement atteint, l'Assemblée Générale 
extraordinaire peut valablement délibérer. 

ADOPTION DES NOUVEAUX SATUTS DU COMITE D’INDRE ET LOIRE DE BASKET 
BALL. 

Les nouveaux statuts du comité d’Indre et Loire de basketball ont été réalisé à 
partir des Statuts types des comités départementaux rédigé par la Fédération 
Française de Basketball, prenant en compte notamment les lois du 24 Août 2021, 
31 Décembre 2021 et 2 mars 2022.  

Ces statuts intègrent notamment le respect des principes d’’Ethique et 
d’Honorabilité basé sur le contrat d’engagement républicain et l’évolution de la 
gouvernance de la fédération française de basketball. 

Le règlement intérieur du comité d’Indre et Loire de Basketball a été modifié 
afin de prendre en compte les nouveaux statuts. 

Le projet des nouveaux statuts du comité d’Indre et Loire ont été envoyé aux 
clubs et adhérents hors association 20 Jours avant la date de l’Assemblée 
Générale Extraordinaire. 

Michel PETIBON, président du comité d’Indre et Loire présente les 
principales évolutions et réponds aux questions de l’assemblée. 

A l’issue de cette présentation il est procédé au vote. 

Les Nouveaux STATUTS du COMITE d’INDRE ET LOIRE DE BASKETBALL sont 
Adopté à l’unanimité des membres présents à l’Assemblée générale extraordinaire 
du Comité d’Indre et Loire de Basketball. 
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CLÔTURE DE L'ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE 

L’assemblée Générale Extraordinaire est clôturée, par le Président Michel 
PETIBON. 

 
La séance s'achève à 19 :15 

 

Le Président La Secrétaire Générale 
 

 
 
Michel PETIBON Anne HOYAUX 
 
 
 
La Trésorière  
 

 
 

 
Sophie HERMAN  
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S ais on  20 22 / 2 0 23  

 

PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE et 
ELECTIVE DU COMITE DEPARTEMENTAL D'INDRE ET LOIRE 

DE BASKET-BALL 
Du 9 juin 2023 à 19h15 à CHEILLE 

OUVERTURE DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE et ELECTIVE 

La séance est ouverte, par le Président Michel PETIBON  

Clubs absents à l'Assemblée : 
❖ CHINON BC 
❖ CS MEMBROLLAIS 
❖ PL BEAUJARDIN RASPAIL TOURS 

Sont remerciés de leur présence : 
❖ M. Fabien BARREAU, Maire de CHEILLE, 
❖ Mme Anaïs SZYMAN, Adjointe aux Sports de CHEILLE, 
❖ M. Frédéric LECLERC, Référent Départemental de l'ANDES, Membre de la 

Conférence Régionale du Sport. 
❖ M. Emmanuel GALLAND, Représentant la Ligue Centre Val de Loire de Basket-Ball, 
❖ M. Jacky TROUGNOU Président délégué du Conseil d'Honneur, 
❖ Mme Marie-Line GUIMIER Représentante du CDOS. 

Personnalités excusées : 

❖ M Andre BAHON Conseiller d'animation sportive au Service Départemental à 
la Jeunesse, à l'Engagement et aux Sports., 

❖ Mme Fabienne COLBOC, Députée de la circonscription, 
❖ M. Jean-Gérard PAUMIER, Président du Conseil Départemental, 
❖ M. Olivier LEBRETON, vice-président du Conseil Départemental en charge du 

Sport, 
❖ Mme Sylvia GAURIER, Maire d’Azay-le-Rideau 
❖ Mme Pascale BRUNET, Adjointe aux Sports d’Azay-le-Rideau, 
❖ M. Franck CHARTIER, Conseiller départemental du canton de CHINON, 
❖ M. Eric LOIZON, Président de Touraine Loire Vallée, 
❖ M. Frédéric DUPEY Vice-Président Touraine Loire Vallée en charge des sports, 
❖ M. Jean-Pierre SIUTAT Président de la Fédération Française de Basket Ball, 
❖ M. Thierry BALESTRIERE, Secrétaire Général de la Fédération Française de 

Basketball, 
❖ M. Dominique TILLAY Président de la Ligue du Centre Val de Loire de Basketball 
❖ M. Alain JAHAN, Président du Comité Départemental Olympique et Sportif 37, 
❖ M. Jean Marie BONNEAU président du Comité départemental des Médaillés de la 

Jeunesse, des Sports et de l’Engagement associatif, 
 

L'ordre du jour est abordé. 

DESIGNATION DU BUREAU DE VOTE ET DE SON PRESIDENT 

Le bureau de vote est constitué par Jean-Marie ROBIN (CRAB) Président, Patricia LENOIR 
(ACAN) et Etienne ROUSSEAU (USC). 
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RAPPORT DE LA COMMISSION DE VERIFICATION DU QUORUM 

A l'ouverture de l'Assemblée Générale ordinaire du Comité Départemental d'Indre et 
Loire de Basketball, Mr Jean Marie ROBIN, président de la commission de vérification du 
Quorum, a constaté la validité des mandats express et la représentativité des personnes 
présentes, représentant 37 clubs sur 40 clubs inscrits et 5 licenciés Hors Association sur 
45 inscrits soit un total de 6615 voix sur 6819.  

Le quorum exigé de 3410 étant largement atteint, l'Assemblée Générale ordinaire et 
élective peut valablement délibérer. 
 

ALLOCUTION DU PRESIDENT DU COMITE 

Le texte de l'allocution de Michel PETIBON, Président du Comité d’Indre et Loire de 
Basket-Ball est consultable sur le site basket37.com et sur e_ffbb. 

Michel PETIBON donne la parole à Marie-Line GUIMIER, présidente de la commission 
mini-basket qui félicite les clubs qui ont reçu le label "Ecole Française de Mini-basket" : 
VERETZ/LARCAY, l'ES VILLE AUX DAMES, le TMB-PLLL TOURS, ainsi que le club 
d'AMBOISE NAZELLE pour le label "Ecole Départemental de Mini-basket". 

 

ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE l’ASSEMBLEE GENERALE 2022 

Le Procès-Verbal de l'Assemblée Générale 2022 est adopté à l'unanimité. 

 

RAPPORT MORAL DE LA SECRETAIRE GENERALE DU CD37 BASKETBALL 

Après lecture du rapport moral par Anne HOYAUX secrétaire générale, celui-ci est 
adopté à l'unanimité. Le rapport moral est consultable sur le site basket37.com et e_ffbb. 

 

RAPPORT FINANCIERS DU CD37 BASKETBALL POUR LA SAISON 2022-2023 

Sophie HERMAN, trésorière du Comité, rappelle les points principaux du rapport 
financier, et présente les comptes de l'exercice 2022-2023.  

 

RAPPORT de LA VERIFICATRICE AUX COMPTES 

Sophie HERMAN, trésorière du Comité, lit le rapport de Sylvie DESRUTIN, vérificatrice 
aux Comptes, excusée. Dans son rapport, Sylvie DESRUTIN donne quitus à Sophie 
HERMAN Trésorière du Comité.  

 

BUDGET PREVISIONNEL DU CD37 BASKETBALL POUR LA SAISON 2023-2024 

Sophie HERMAN, trésorière du Comité, Présente le budget prévisionnel pour la saison 
2023-2024. 

 

APPROBATION DES COMPTES 2022-2023 et DU BUDGET PREVISONNEL 2023-2024 

Les comptes de l'exercice 2022-2023, le Rapport de la vérificatrice aux comptes et le 
budget prévisionnel de la saison 2023-2024 sont adoptés à l'unanimité.  
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ELECTION DES CANDIDATS DELEGUES DES CLUBS A L'ASSEMBLEE GENERALE DE LA 
FEDERATION FRANCAISE DE BASKET-BALL DU 14 OCTOBRE 2023 

Michel PETIBON, présente les candidats qui respectent la parité Femmes/hommes : 
❖ Titulaire Marie-Line GUIMIER, Suppléante Isabelle DESMET, 
❖ Titulaire : Michel PETIBON, Suppléant Christian WEINLING,  

 
❖ Titulaires : Marie-Line GUIMIER et Michel PETIBON sont élus à l'Unanimité des 

membres présents ou représentés, 

❖ Suppléants : Isabelle DESMET et Christian WEINLING sont élus à l'Unanimité des 
membres présents ou représentés. 

 

PRESENTATION DES CANDIDATS A L'ELECTION DU COMITE DIRECTEUR ET VOTE DES 
REPRESENTANTS DES CLUBS 

Pour rappel : 2 Postes à pourvoir 

Après la présentation de Carine LIVONNET, seule candidate à l'élection au comité 
directeur, les représentants des clubs sont appelés à voter. 

 

INFORMATIONS DIVERSES 

Licences : Anne HOYAUX présente les quelques modifications applicables la saison 
prochaine sur les licences :  

❖ La photo : cette année elles ne seront plus acceptées si elles ne correspondent plus 
à l'âge du licencié, d'autre part elle devra être nette et sans surcharge et que le 
visage soit dégagé. 

❖ Questionnaire de santé : joindre l'attestation de santé signé par les parents. 
❖ Plus de contrôle de la pièce d'identité pour les renouvellements de licence. 
❖ La charte d'engagement sera à déposer dans le dossier FBI. 
❖ La licence du président du club doit être validé pour pouvoir valider les autres 

licences. 
❖ Paiement en ligne du renouvellement d'affiliation. 

Michel PETIBON rappelle que les Passeports sont reconduits pour la saison prochaine. Ne 
pas oublier de le rappeler aux licenciés. 

Il rappelle également que les présidentes et présidents de clubs doivent signer le 
CONTRAT d’ENGAGEMENT REPUBLICAIN. IL engage le club et son président et Il est 
notamment nécessaire pour chaque demande de subventions. 

 

PROCLAMATION DES RESULTATS DU 1ER TOUR DES ELECTIONS 

❖ LIVONNET Carine : 6363, Voix, élue, 

 

INTERVENTION DES DIFFERENTES PERSONNALITES : 

❖ M. Jacky TROUGNOU, Président du conseil d'Honneur explique la mission du 
Conseil d'Honneur qui est composé d'anciens élus du Comité qui veulent continuer 
à œuvrer. Il y a actuellement 12 personnes. Jacky TROUGNOU remplace désormais 
notre ami Claude LEQUIPE qui a fait beaucoup de travail et c'est dur de le 
remplacer. 

Le conseil d'Honneur a un rôle consultatif il peut être saisi par le Bureau directeur 
ou le président du Comité Directeur pour des missions de consultation pour tous les 
litiges opposant les dirigeants des instances départementales. Par décision du 
président du comité directeur, les membres du conseil d'honneur peuvent être 
chargés de mission d'assistance et de conseil auprès des organismes 
départementaux avec voix consultative sans pouvoir décisionnaire. 
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Les membres du conseil d'honneur sont présents sur toutes les manifestations 
organisées pour aider les élus du comité. 
Le Conseil d'Honneur est également chargé de l'attribution du challenge du 
bénévolat. 
Ils vont essayer de compléter le conseil d'honneur en contactant quelques anciens 
élus. 

❖ M. Jacky TROUGNOU est également Président Délégués des médaillés de la 
Jeunesse, des Sports et de l’Engagement associatif, il rappelle que chaque 
Président de club peut faire une demande de récompenses auprès des Médaillés. 
La demande à remplir est en ligne sur leur site. Elle est ensuite étudiée à la fois par 
la commission des récompenses et par la Préfecture. 

❖ Marie-Line GUIMIER représente le CDOS en l'absence du Président Alain JAHAN. 
Elle rappelle que le CDOS est un organe décentralisé du CNOSF. Il existe 
actuellement 60 comités, 1710 clubs et 147 000 licenciés. Le CDOS est une 
association loi 1901 composé de 18 membres au conseil d'administration et de six 
salariés. 

Les missions du CDOS sont de défendre les valeurs de l'olympisme, la promotion du 
sport de la culture et de l'éducation. 

Actuellement le CDOS travaille sur quatre objectifs :  

• Le sport et l'éducation 

• Le sport et la professionnalisation 

• Le sport santé et le bien-être 

• Le sport et la politique 

Le CDOS propose plusieurs services  

• Impact emploi association : réalisation des feuilles de paie pour les 
associations 

• Le Logiciel qui permet de tenir la comptabilité des associations : le basic 
compta. 

• Formation des bénévoles : elles sont mises très régulièrement sur le site du 
CDOS. 

• Conseil et accompagnement sur tous les domaines de la vie associative, 

• Accompagnement sur les dossiers Cap Asso. 

Les actions à venir 

• Intervention sur les jeux sportifs à PERNAY et MONTBAZON 

• Co organisation de la Caravane Sportive avec le Conseil départemental 

Le CDOS se trouve à la maison des sports 

❖ M. Emmanuel GALLAND représentant de la Ligue Centre Val de Loire 
Pendant la période de pandémie une aide "retour aux jeux" a été mise en place, les 
fonds restant ont servi au Plan d'Aide à la Formation (PAF) sur 2022-2023 et sera 
prolongé en 2023-2024. Ne pas hésiter à contacter la Ligue en cas de besoin. 

Mise en place cette année d'une nouvelle commission solidarité montée et financée 
par toutes les amendes. Cette commission sert à aider les familles ou les clubs en 
difficulté. 

Mise en place pour les clubs régionaux d'aide à la contribution des arbitres, cette 
aide est dégressive, cette année elle était gratuite à 100%, la saison elle le sera 
aussi. 

L'IRFBB va continuer à consolider l'aspect administratif de toutes les formations 

La Ligue a un projet d'extension du bâtiment en construisant un 1er étage 

Il rappelle ensuite les manifestations à venir :  
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• Le tournoi de préparation au championnat du monde U19M du 16 au 18 juin 
au palais des sports d'ORLEANS, avec les équipes de France, du Portugal 
d'Egypte et d'Argentine. 

• Du 23 au 25 juin Women's Series et le chalenger européen 3x3 sur la place 
du Martroi à ORLEANS. 

• Tournoi de préparation au championnat d'Europe U17M à CHARTRES du 28 
au 30 juillet 

• Le 7 août à la Comète d'ORLEANS l'équipe de France 5X5 recevra en 
préparation des championnats du monde le VENEZUELA et le 9 août la 
LITUANIE. 

Il félicite tous pour le record de licenciés comme pour beaucoup de départements 
de la région. Le plus dur reste à faire, les conserver.  

Ce qui serait bien serait de retrouver le comité d'Indre et Loire sur les 
championnats Interdépartementaux, ce qui permettrait de proposer plus de 
championnats à toutes les équipes. 

❖ M. Fabien BARREAU, Maire de CHEILLE est ravi d'accueillir l'Assemblée Générale 
dans cette salle des fêtes. Il est satisfait de l'engouement qu'il y a dans le club 
d'AZAY-CHEILLE. Il remercie d'être là ce soir. 

❖ M. Frédéric LECLERC, Référent Départemental de l'ANDES, Membre de la 
Conférence Régionale du Sports, intervenant auprès de la FFBB. Quand une 
collectivité demande des dossiers de terrain 3x3 ou 5x5 il les représente auprès de 
la commission. De part ses fonctions il a dû intervenir, avec Michel PETIBON, cette 
année à AMBOISE, pour un incident technique au niveau du gymnase. Ce dossier a 
été suivit jusqu'au plus haut niveau de la fédération. À la suite de cette affaire on a 
constaté que certaines vérifications des buts de basket n'étaient pas réalisées dans 
les délais raisonnables.  

L'enveloppe ANS sur la région vient d'être validée pour les six départements pour 
un montant de 3 048 000 € toutes disciplines confondues. Il a été fait part à la 
ministre que les fonds alloués au sport sont très insuffisants. Lors des élections 
présidentielles un plan Marshall a été réalisé où il était demandé un milliard d'Euros 
pour rénover les installations existantes dans les collectivités. Il a été rappelé 
également que le nombre des licenciés dans beaucoup de sport augmentant il va 
falloir les accueillir et on manque de salles. 

Il remercie pour cette AG et pour l'accueil. C'était une très belle AG avec beaucoup 
de représentant de clubs ça fait plaisir. 

CLOTURE DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE et ELECTIVE 

 

❖ Michel PETIBON clôture l’assemblée générale en remerciant tout le monde. 
 

La séance s'achève à 20:30 

Le Président La Secrétaire Générale 
 

 
 
 
Michel PETIBON Anne HOYAUX 
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L A  S EC R ET A I R E  G E N E R A L E  S a i s o n  2 0 2 2 / 2 0 2 3  

A n n e  H O Y A U X  

 

Bonjour à tous, 

Merci au club d’Azay Cheillé qui nous accueille ce soir pour notre Assemblée 

Générale.  

Cette saison notre nombre de licenciés est de 6879, il était de 5979 la saison 

passée. Nous avons battu tous nos records en licence. Hélas, l’écart entre 

licences féminines et masculines est toujours d’actualités avec 2104 licences pour 

4775 licences masculines soit 30,6%. 

Pour promouvoir le basket féminin, nous avons organisé un déplacement sur un 

match de Ligue Féminine Bourges contre Basket Landes. Cette opération, intitulée 

« Emmène ta copine » une licenciée du comité avec une copine non licenciée, a 

permis d’emmener 84 jeunes filles ainsi que les accompagnants. Le comité a mis 

les moyens financiers à disposition pour financer les deux bus et les places.  

Nous avons été invités par 4 clubs cette saison pour assister à leurs assemblées 

générales et nous avons répondu favorablement lorsque cela était possible. 

Notre CDO, cette saison, c’est à nouveau 35 à 40 arbitres formés par notre CTA 

(certains n’ont pas encore passé l’examen) et 7 OTM qui ont fini leur formation et 

sont en attente de validation lors des finales de Coupe 37. Une convention a été 

signée avec le lycée Grammont, pour ré ouvrir la classe arbitre lors de la saison 

prochaine. 

Nous avons embauché au 1er janvier 2023, Marion afin de remplacer Guilaine, en 

arrêt maladie depuis novembre 2022 et pour une longue durée.  

Nous vous remercions pour votre patience et votre compréhension lors de l’envoi 

des courriers et des factures de fin de saison comprenant des erreurs, il n’est pas 

aisé de remplacer une personne comme Guilaine même avec l’aide de Véronique. 

Cette saison James et Dominique sont intervenus pour le basket Ecole, pour 36 

classes et 896 élèves. Ils sont aussi intervenus sur les formations des entraineurs 

pour les formations BF.  

James s’occupe toujours de la page Facebook ainsi que Instagram et Dominique 

de notre site. 

Le championnat 3X3 a refait son apparition cette saison avec 20 équipes engagées 

sur 4 catégories. Les tournois 3X3 Junior League et Super League à St Avertin ont 

été une réussite, accueillant 42 équipes des U13 aux seniors. Le dimanche 11 juin, 

dans le cadre de la Fête Nationale du basket 3X3, un tournoi est organisé à Chinon, 

par la mairie, le club de Chinon et le comité 37. 
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Cette saison, nous recevons le Festibasket, qui aura lieu ce samedi. Merci aux 

clubs : Celtic La Riche, US Saint Pierre des Corps, AL RS Saint Cyr, Ballan Basket 

Club, Saint Avertin Sports et Touraine Basket club de mettre leurs gymnases et 

leurs bénévoles au service de cet évènement.  

Notre sélection U13 M est allée au Tournoi d’Ardres finissant à la 11ème place et 

notre sélection U13F à celui de St Romain qu’elle a brillamment remporté. 

Kathy-Emma OTTO et Junior Achille ELOUMA issus des sélections 37 et des clubs 

CTC MSV et TBC sont retenus pour entrer au Centre Fédéral. Nous leur souhaitons 

une totale réussite. 

Bravo aux équipes Elite U15 F de la MSV Basket Touraine et U15M du Touraine BC 

pour leur participation aux « Final Four » du groupe B. Les garçons finissent Vice-

Champions et les filles 4ème. Ces résultats sont la preuve que la formation est 

toujours d’un excellent niveau dans le département. 

Félicitations à l’équipe PRF de l’AC Amboise-Nazelles qui remporte le championnat 

et accède à la RF2 et à l’équipe de AL RS St Cyr qui accède à la RM3, champion 

PRM LE PLLL- TMB. Je voulais féliciter aussi nos équipes jeunes qui cette saison, 

gagnent les championnats région en U13F, U13M, U15M et U18F, bravo aux clubs 

de la MSV Basket Touraine, du CEST et du TBC. 

La saison passée, nous vous avons demandé d’être tous très attentifs aux 

comportements non acceptables dans les salles de basket. Hélas, ces incivilités, 

comportements discriminatoires sont encore en augmentation cette saison et les 

dossiers de discipline qui vont avec. Il est très important que notre sport ne soit 

pas entaché par ces comportements et cette violence qui n’ont pas leur place 

dans nos salles. Merci de votre aide pour dire stop à tout cela ! 

Je finirai mon rapport par des remerciements aux élus, même si certains n’avaient 

que peu de disponibilités, à nos salariés Guilaine, Marion, Véronique, Dominique et 

James ainsi que tous les bénévoles présents à nos côtés et dans les clubs pour 

promouvoir le basket dans notre département. 

Je vous souhaite à tous de très bonnes vacances et vous dis à la saison prochaine. 
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B A S KE T  E COLE  S a i s on  2 0 2 2/2 0 2 3  

S y l v i a  D U P O N T  
 

Cette année, 896 élèves soit 36 classes du département pour 11 

communes (Abilly, Azay Cheillé, Azay-sur-Cher, Chinon, Draché, 

Larçay, Monnaie, Neuillé-Pont-Pierre, Sonzay, Souvigné, Véretz) ont 

bénéficié de l’Opération Basket Ecole, avec soit des intervenants clubs 

ou comité (par l’intermédiaire de Dominique ROBERT ou James 

DEROIN).  

A l’issue de chaque séquence, chaque école a reçu une dotation de 

ballons, des posters ainsi que des diplômes personnalisés pour 

chaque enfant. 

Deux événements à retenir ont eu lieu cette saison : 

✓ La journée Nationale du Sport Scolaire s’est tenue le 21 

septembre 2022 matin à Richelieu. Cette édition avait pour 

thème : « La reprise sportive et l’inclusion ». Elle a réuni 200 

élèves de CM1 - CM2 de Richelieu et ses alentours ainsi que 160 

élèves de 6ème des collèges de Descartes, l’Ile Bouchard, Nouâtre 

et Richelieu. James et Dominique ont proposé des activités de 

découverte du basket avec la mise en place d’ateliers. 

✓ Jeudi 8 décembre et vendredi 9 décembre 2022, 200 enfants de 

cycle 3 ont participé à une rencontre inter-écoles au gymnase 

Jean Zay à Chinon. Médailles, livrets et goûter ont été offerts par 

le comité à tous les participants. 

En conclusion, une augmentation des fréquentations des classes et 

des élèves de plus de 50% a été observée cette année. Espérons 

que cela soit le cas l’an prochain ! 
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T R E S OR I ERE   S a i s on  2 0 2 2/2 0 2 3  

S o p h i e  H E R M A N  
 

 
Bonjour à toutes et tous, 

L’organisation de ma fonction en tant que trésorière a était 
plus facile cette saison, le changement de logiciel et ma 
proximité professionnelle ont rendu ma tâche plus aisée. 

Cette saison dégage un bénéfice de 1 374.90 €, nous 
équilibrons presque cette année, des investissements ont été 
fait dans du matériel qui devenait vieillissant comme des 
paniers de basket. 

Comme l’an dernier nous avons appliqué des remises sur les 
licences au titre du plan de relance pour un montant de 
23 757 € et avons poursuivis la gratuité pour la création des 
licences « Nouveaux adhérents actifs ». 

Notre budget 2023/2024 a été revu à la hausse compte tenu 
de l’augmentation des licenciés, il est de 565 000 euros contre 
496 000 euros l’an dernier, nous espérons pouvoir mener à 
bien toutes les actions prévues. Nous présentons un budget à 
l’équilibre. 

Je remercie Marion et Véronique pour leur disponibilité ainsi 
que le Président du Comité Michel PETIBON, leur contribution 
a permis la réussite de ma mission et j’ai une pensée pour 
Guilaine qui j’espère nous reviendra bientôt. 

Je vous souhaite une nouvelle saison très sportive. 

Bonnes vacances à tous. 
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C O M M I S S I O N  S P O R T I V E  S e n i o r s  S a i s on  2 0 2 2/ 2 0 2 3  

Y v e s  M O R E A U  

 

Nos différents championnats Seniors, Féminins et Masculins se sont très bien 
déroulés dans leur ensemble. 

Nous avons malgré tout commencé la saison par une contrainte, celle de 
réintégrer une équipe dans le championnat PRM suite à un recours.  

Du fait, nous avons donc eu un championnat à 11 équipes en pré régional masculin 
et un championnat à 9 en championnat de division 2 masculine. 

Quelques rencontres ont dû être reportées pour des cas de force majeure, salles 
indisponibles ou problème de carburant, d’autres en poules de classements avec 
accord entre les deux clubs concernés, en veillant à ce que l’accumulation de 
matchs en retard ne vienne pas bousculer la validité de nos championnats. 

Plusieurs forfaits généraux (3) sont à déplorer, 1 en poule de classement PRF, 1 en 
PRM (suite à l’accumulation de 2 forfaits simples) et 1 en poule de classement de 
D3M.  

Quelques sanctions financières pour horaires non enregistrés dans les délais sont 
également à déplorer. 

Dans l’ensemble la saisie des matchs par informatique (e.marque) fonctionne bien. 

Félicitations aux Féminines du club de l’AC AMBOISE NAZELLES qui remportent le 
championnat PRF (poule accession) et accèdent au championnat régional (RF2). 

En championnats Masculins, félicitations à l’équipe 5 du TMBPLLL qui remporte le 
championnat de PRM et au club du RS ST CYR sur Loire 2ème qui accède à la RM3 
après avoir réussi son tournoi de barrage. 

Félicitations à l’équipe 6 du TMBPLLL qui remporte le championnat de D2M et aux 
équipes du BALLAN BC et du BC AZAY CHEILLE (2ème et 3ème) qui accèdent au 
championnat PRM.  

Félicitations aux équipes du ARTANNES BC 2 et de l’AVSP JOCONDIEN 3 qui 
accèdent au championnat de D2M. 

Concernant le championnat BTT, nous avons cette saison 36 équipes inscrites, 
soit encore une légère progression (34 la saison précédente), belle vitalité pour le 
BTT. 

-16 équipes en poule « SPORT ». 
-20 équipes en poules « LOISIR » réparties sur 3 poules (2 de 6 équipes, 1 de 8 
équipes). 

Pour finir, j’adresse mes remerciements les plus sincères à Véronique et Marion 
nos secrétaires du CD 37 (une petite pensée pour Guilaine). 

Grands remerciements à toute l’équipe de la commission sportive, Patricia, Jean 
Michel, Jacky, Philippe (toujours aussi efficace au contrôle), Jean Marie, Laurent 
qui m’ont accompagné tout le long de la saison. 

Je vous souhaite de bonnes vacances à tous. 
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C O M M I S S I O N  M I N I B A S K E T  e t  B A B Y  S a i s o n  
2 0 2 2 / 2 0 2 3  

M a r i e - L i n e  G U I M I E R  

P h i l i p p e  M A U X I O N  
 

Membres de la commission :  
Valérie MONNIER/ Christian WEINLING/ Olivier ZIEGELMAYER  

Bonjour à tous, 
Clac de fin de saison mini basket, 

U7 (591 licenciés) + 17 

4 plateaux ont été proposés pour les jeunes U7. 
Participation en nombre d'enfants : 36,11 % en 2018-2019, 23,39 % en 2021-2022, 
41,28 % cette saison. 
Participation en nombre de clubs du 37 : 73,99 % en 2018-2019, 39,71 % en 2021-
2022, 68,05 % cette saison.   

U9 (750 licenciés) + 113 

7 plateaux ont été proposés pour les jeunes U9 (2 pour les garçons et 2 réservés 
aux filles et 3 plateaux mixtes (Novembre - Noël et Pâques). 
Participation en nombre d'enfants : 53,30 % en 2018-2019, 37,55 % en 2021-2022, 
41,28 % cette saison. 
Participation en nombre de clubs du 37 : 76,27 % en 2018-2019, 51,99 % en 2021-
2022, 77,35 % cette saison. 

Un taux de fréquentation sur ces deux catégories presque identique à celui avant 
Covid, donc très encourageant. 

U11 Filles et Garçons (891 licenciés) + 44 

27 équipes de U11F et 52 équipes de U11M. 
Après deux phases de brassage du mois d'octobre au mois de décembre, les 
matchs Aller – Retour ont débuté après les vacances de Noël.   
Encore quelques clubs pour lesquels le nouveau règlement et le nouveau pointage 
des scores reste une étape à franchir mais dans l'ensemble les règles sont 
respectées de mieux en mieux. 

Epreuves Individuelles Panier Or / Basket Or 
Les épreuves individuelles ont eu lieu le samedi 1er Avril 2023 à FONDETTES, 
AVOINES BEAUMONT, ST AVERTIN et LA VILLE AUX DAMES. 

Ecoles Labelisées 

• E.F.M.B Label National 

Les clubs de LA VILLE AUX DAMES, VERETZ LARCAY, FONDETTES et 
TOURS MB-PLLL TOURS ont obtenu le label EFMB. 

• E.D.M.B Label départemental 

Le club d'AMBOISE a obtenu le 1er niveau du label EDMB. 

Un grand « BRAVO » à tous pour le travail accompli. 

Nous encourageons tous les clubs qui ont une école de basket, à déposer une 
demande et nous restons à leur disposition pour les aider. 
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FÊTE DU MINI BASKET 

La Fête du Mini basket a eu lieu cette année le samedi 13 mai 2023. 
578 mini basketteurs et leurs familles se sont réunis sur le parking de la maison 
des sports à Parcay Meslay.   
Le soleil était au rendez-vous. Les pré-inscriptions mis en place cette saison ont 
permis une meilleur gestion des récompenses. 
Nous avions cette année 11 terrains installés pour permettre une rotation plus 
fluide. 
Les U11 ont pu découvrir le 3X3 et les retours sont très positifs sur cette nouvelle 
pratique. 
Le démarrage est toujours un peu compliqué souvent dû au retard à l'arrivée des 
clubs et des enfants. 
Le succès de cette belle 30éme édition de la Fête du Mini est venu clôturer une 
saison encore bien chargée. 

UN GRAND MERCI 

• A tous les clubs qui ont encore cette saison accueilli et organisé les plateaux 

U7-U9, 

• A tous les clubs pour la gestion et la réussite des épreuves individuelles de 

la Basket Or et du Panier Or, 

• A tous les bénévoles du CD37 et des clubs, les salariés du CD37 et des clubs, 

les jeunes de Corneille, les arbitres, et les écoles labellisées pour leur 

participation à la Fête du Mini basket. 

Merci à Valérie MONNIER pour son aide précieuse sur les catégories U7-U9, 
Christian WEINLING et Olivier ZIEGELMAYER pour le gros travail de vérification des 

feuilles U11. 

Un grand merci à Véro, Marion, James et Dom pour leur aide au quotidien. 

Bonnes vacances à Tous. 
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Q U A L I F I C A T I O N S  L I C E N C E S  S a i s o n  2 0 2 2 / 2 0 2 3  

A n n e  H O Y A U X  
 

L E S  M U T A T I O N S  
La commission "Qualifications Licences" a traité au cours de la saison 2022/2023 : 
414 mutations. 

SAISON 13/14 14/15 15/16 16/17 17/18 18/19 19/20 20/21 21/22 22/23 

Mutations  246 299 248 342 345 381 427 360 341 414 

Q U A N D  E T  C O M M E N T  M U T E R  ?  

Pour la saison 2023/2024, les dates de mutation sont : 

➔ A caractère normal : du 1er au 30 juin 2023 
➔ A caractère exceptionnel : 

• Du 1er juillet 2023 au 30 novembre 2024 pour les catégories U17, U20 et 
Seniors, 

• Du 1er juillet 2023 au 29 février 2024 pour les autres catégories. 

T A B L E A U  D E S  E F F E C T I F S  

Voir en annexe le tableau sur l'évolution des licenciés. 

A S S U R A N C E S  

Les licenciés de la Fédération bénéficiant du présent accord collectif deviennent 
membres participants de la Mutuelle des Sportifs.  
Attention : A compter de la saison prochaine, les adhésions sont à renouveler 
chaque année lors de la prise de licence. 

L I C E N C E S  " T "  

La commission "Qualifications Licences" a traité au cours de la saison 2022/2023, 
9 licences "T". 

N O U V E A U X  A D H E R E N T S  D I R I G E A N T S  

100 licences de nouveaux adhérents dirigeants n’ont pas été facturées aux clubs. 

Nous souhaitons à tous d'excellents congés sportifs. 
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CLASSEMENT PAR NOMBRE DE LICENCIES (au 06/06/2023) 
ET EVOLUTION PAR RAPPORT A LA SAISON PASSEE 

2
2

/2
3
 

2
1

/2
2
 

2
0

/2
1
 

1
9

/2
0
 

CLUBS 
Nbr 

de licences 
EVOLUTION 

en % 

1 3 1 1 AS JOCONDIEN 363 27.37 

2 4 2 2 AS FONDETTES 349 23.76 

3 1 3 4 TMB-PLLL TOURS 348 -0.85 

4 8 9 7 RS ST CYR 324 29.08 

5 2 4 5 US ST PIERRE 314 10.18 

5 7 5 6 ST AVERTIN SP 314 16.79 

7 5 8 7 TOURAINE BC 299 7.94 

8 12 7 8 AC AMBOISE NAZELLES 268 22.37 

9 9 14 14 AS MONTLOUIS 258 9.32 

10 6 6 3 CES TOURS 255 -5.56 

11 10 10 10 ES VILLE AUX DAMES 253 4.26 

12 11 11 11 ES OESIENNE 245 10.86 

12 13 16 13 VI VEIGNE AS 245 13.95 

12 18 19 19 BALLAN BC 245 52.17 

15 14 12 15 BC AZAY CHEILLE 229 11.17 

16 16 15 18 ARTANNES BC 208 21.64 

17 15 13 12 VERETZ LARCAY BASKET 204 3.55 

18 19 24 24 AS MONTS 169 11.26 

19 20 18 17 CELTIC LA RICHE 168 8.72 

20 25 25 22 CHÂTEAU RENAULT AB 162 39.66 

21 23 22 23 ES BOURGUEIL 157 30.83 

22 17 17 16 MONNAIE BC 154 -8.88 

22 21 21 21 USE AVOINE BEAUMONT 154 4.05 

24 22 23 31 LANGEAIS CINQ MARS 2 B 153 15.04 

25 24 20 20 ABC DRACHE 138 15.97 

26 27 29 28 LOCHES AC 122 22.00 

27 28 28 34 CS MEMBROLLAIS 121 28.72 

28 26 26 26 AV PARCAY MESLAY 110 2.80 

29 29 31 33 AS ST BRANCHS 107 25.88 

30 32 33 27 B ST MAURIEN 91 121.95 

31 30 32 29 BB BOUCHARDAIS 88 12.82 

32 36 37 36 US VERNOU 67 157.69 

33 31 38 25 GS ST PATERNE R 59 40.48 

  CD HORS ASSOCIATION 45 95.65 

34 34 34 37 PL BEAUJARDIN R 28 -6.67 

35 35   US CHARENTILLY 19 -38.71 

36 37 36 35 AS ROCHECORBON 16 -11.11 

37 33 27 30 CLAS CHINON 14 -64.10 

38 39 39 38 US LIGUEIL 10 -16.67 

39 38 30 32 ES BERTHENAY 3 -81.25 

40    TEAM BASKET ASSOCIATION 3   

     6879 664.15 
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C O M M I S S I O N  D E P A R T E M E N T A L E   S a i s o n  2 0 2 2 / 2 0 2 3  

D E S  O F F I C I E L S  

C a r i n e  L V O N N E T  
 

t oui !!! Cette saison touche à sa fin !!! J’ai repris la présidence de la CDO 
depuis début avril. J’ai pris la suite de Bruno SCHMALTZ, après 12 années à 
la présidence de la CDO. Je tiens tout particulièrement à remercier Bruno 
pour tout le travail qu’il a accompli tout au long de ces années de 

présidence. 

Cette saison, pour nos stages, nos formations arbitres et OTM, beaucoup de clubs 
nous ont accueillis dans leurs structures sportives, et en mettant à notre 
disposition leur matériel. Je remercie tous ces clubs pour leur accueil et leur 
bienveillance envers nos stagiaires et nos formateurs. 

1. Recyclage arbitres 
Le stage de recyclage arbitre départemental a eu lieu en présentiel à FONDETTES 
le samedi 17 et le dimanche 18 septembre 2022. Je remercie le club de l’AS 
Fondettes pour son accueil dans ses installations et l’aide de ses bénévoles. Pour 
reprendre l’organisation des saisons passées, nous avons organisé ce stage en 
deux journées.  
Un stage de rattrapage a eu lieu les semaines suivantes selon les disponibilités 
des arbitres. 

2. Désignations (David CAUCHON) 

Cette saison une dizaine d’arbitres ont arrêté leur fonction ou ont pris une année 
sabbatique.  
Pour cette saison 2022-2023, les désignations sur les rencontres PRM et PRF ont 
pu être couvertes. Certaines fois, les désignations ont été compliquées à cause 
d’horaires rentrés tardivement ou de changement de date et lieu de rencontres. 
Pour les clubs demandeurs, des désignations ont pu être faites en DM2. 
En catégorie jeune, des désignations ont été faites lorsque les arbitres étaient 
disponibles. 
Les arbitres ont effectué en moyenne 34 rencontres cette saison en fonction de 
leurs disponibilités. 
Les changements de dates et de lieu de certains matches ont compliqué la tâche 
du répartiteur. 
En effet, certains arbitres sont également joueurs ou entraîneurs dans des équipes 
jeunes (U15/U17/U20) ou seniors (D2). Ces changements ont donc engendré de 
nombreuses désignations.  
La prévision de la caisse de péréquation a été relativement maitrisée.  
En général, les retours des clubs sur les prestations du corps arbitral sont plutôt 
positifs. 

Je souhaite que nos arbitres et OTM représentent au mieux notre comité. Je 
remercie David pour le travail, parfois compliqué, qu'il a fait pendant toute la 
saison. 

E 
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3. Formation 

a. Formation arbitre départemental (Christian BLACHIER) 

Trois stages (juillet, novembre et février) d’une semaine du lundi au samedi (45h00 
de formation, examen compris) regroupant 36 personnes ont été réalisé cette 
saison à la Ville aux Dames. 18 stagiaires ont réussi leurs examens durant le stage. 
Pour ceux qui ont échoué, un rattrapage pratique leur a été proposé au cours de 
l’année. 4 ont réussi leur rattrapage. 
Trois écoles d’arbitrage ont été ouvertes cette année dans trois lieux différents 
(Azay-le-Rideau, Joué-lès-Tours et Monnaie) regroupant 23 stagiaires. 4 
personnes ont abandonné en cours de formation. 19 stagiaires ont suivi cette 
formation (13 séances de 2 heures étalées sur la saison) et se présenteront le 5 
juin pour l’examen écrit et oral. Quelques-uns d’entre eux ont été choisis pour 
passer la pratique lors du Festibasket qui aura lieu le 10 juin prochain. Je leur 
souhaite à tous de réussir toutes ces épreuves. 
Au 28 mai, nous comptons déjà 25 nouveaux arbitres de plus pour cette année. Je 
pense qu’ils seront un peu plus de 35 en juin de cette saison. 
La saison dernière 30 clubs du département dépassaient les 80 licenciés et 
devaient obligatoirement fournir au moins UN stagiaire arbitre en formation pour 
cette saison. Malheureusement, 11 clubs n’ont pas satisfait à cette obligation en 
rapport avec le Pacte Officiels #Tous engagés. Pour la saison 2023/2024 tous les 
clubs du département (40) seront concernés par ce Pacte Officiels et devront 
fournir pour la plupart d’entre eux au moins 1 licencié qui devra rentrer en 
formation pour l’arbitrage. 

Je tiens à remercier tous les clubs qui m’ont accueilli et dans lesquels nous avons 
pu profiter de belles installations. Donc un grand MERCI aux clubs de La Ville aux 
Dames, Veretz/Larçay, Le TMB PLLL Tours, mais aussi, Joué-lès-Tours, 
Azay/Cheillé et Monnaie. 
Un grand BRAVO à tous mes collègues arbitres formateurs qui m’ont accompagné 
lors de mes formations et notamment sur les périodes d’examen, nul besoin de les 
citer, ils se reconnaitront. 

b. Formation OTM (Alexandre HUET et Carine LIVONNET) 

A la fin de la saison dernière, 5 personnes ont été validées OTM région en juin et 2 
validées en décembre. Elles ont pu officier cette saison en PNF, PNM, U15 et U18 
élites, NF3 et NM3, à la marque et au chronomètre de jeu. 
Cette année, la formation OTM a été une très grande réussite pour nous. En effet, 
nous avons pu accueillir vingt participants de tous âges et provenant de différents 
clubs du département pour le cursus de formation OTM club en quatre séances. 
Parmi ces vingt personnes, sept ont souhaité continuer la formation et poursuivre 
sur le cursus OTM région. Mais rien n’est encore fini, ces sept participantes seront 
évaluées durant les finales de coupe pour être validées officiellement en tant que 
OTM région. 
Mais la formation OTM ne se limite pas uniquement aux participants de cette 
année. En effet, les OTM région validés l’année dernière vont également être 
évalués cette année au chronomètre des tirs (24 secondes) durant les finales 
grâce à des formations pratiques dispensées dans les clubs. Ainsi, le travail fait 
l’année dernière a porté ses fruits, au travers d’une saison nécessitant beaucoup 
d’OTM. Cela devrait désormais avoir de l’effet les dimanches de la saison 
prochaine au sein des championnats PNM et PNF, au plus grand bonheur de notre 
répartitrice. 
Ainsi nous espérons qu’à la fin de ce cursus d’évaluation, nous serons capables de 
dire que sur deux ans, nous avons su doubler le nombre d’OTM de notre 
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département et former beaucoup d’OTM club. Résultat qu’aucun département de 
la région n’a su égaler. 
Mais tous ces résultats n’auraient pu être possibles sans le mailing réalisé par le 
secrétariat du comité, mais aussi grâce à l’accueil chaleureux de certains clubs. 
Notamment l’AS Fondettes et le Touraine BC qui nous ont accueilli deux fois, et 
parfois à la dernière minute, mais aussi les clubs de St Avertin, Celtic La Riche, la 
Membrolle-sur-Choisille et de l’ES Oésienne (ESO), qui ont mis à notre disposition 
une salle pour la partie théorique du matin et qui nous ont permis d’officier sur 
différents matchs.  Nous adressons à tous ces clubs un grand remerciement.  
Nous espérons aussi que l’année prochaine beaucoup de clubs répondront à 
l’appel de cette formation, ne serait-ce que pour former des OTM club à tenir les 
tables le week-end. Nous serons toujours ouverts et à l’écoute de ces clubs pour 
dispenser cette formation avec plaisir. Bonne fin de saison à tous. 

4. Suivi des arbitres 

c. Observations 

Cette année, les observations des arbitres ont été effectuées régulièrement au 
cours de la saison.  
82 observations ont été réalisées cette année où 79 arbitres du niveau 
départemental, régional et fédéral ont pu être vu une, deux ou trois fois au cours 
de cette saison et ont bénéficié de conseil auprès des observateurs ou du CTA. 
Merci aux observateurs pour leur disponibilité. 

d. Groupe espoir 37 (Christian BLACHIER) 

Cette saison, le groupe espoir composé de 12 personnes s’est réunis à 5 reprises 
uniquement le dimanche matin de 10h00 à 12h00 pour les cours théoriques dans 
plusieurs clubs. L’après-midi certains stagiaires du groupe espoir étaient 
convoqués sur des rencontres séniors de niveau régional (RF2 et RM3) où ils 
étaient observés. 5 d’entre eux ont réussi l’examen entièrement cette année et 
évolueront l’année prochaine en RM3. 

a. Réunion de tiers-saison 

Cette saison, deux réunions de 1/3 saison ont eu lieu. Ces séances de formation 
pour les arbitres et les OTM du département se sont déroulées à la maison des 
sports de PARCAY-MESLAY au mois de décembre 2022 et au mois de mars 2023. 
Les présents ont été répartis en 3 groupes, qui ont tourné sur 3 salles sur 
différents thèmes. La soirée s’est terminée autour d’un buffet dinatoire. 

5. Newsletter (Damien VALLET) 

Une newsletter a été publiée cette année avec la présentation d’un arbitre ou d’un 
OTM, des infos, des mises en situation compilées sur une page recto-verso. Vous 
pouvez la retrouver et la lire sur le site du comité. Nous essaierons de continuer 
cette publication. Rendez-vous à la rentrée !!! 

En conclusion, beaucoup de travail a été effectué par notre commission malgré les 
difficultés rencontrées. Nous sommes un des départements le plus formateur en 
termes d’arbitres et d’OTM sur la ligue CVL et nous faisons partie des tous 
premiers au niveau national.  

Je souhaite travailler en continuité de la présidence de Bruno avec une équipe 
compétente, en qui j’ai toute confiance et qui saura m’épauler au mieux au cours 
de mon mandat. 

Bonnes vacances à tous et à la saison prochaine 
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COM M I S SI ON  COU P E  S a i s on  2 0 2 2/2 0 2 3  

I s a b e l l e  D E S M E T  
 

Bonjour à tous, 

our cette saison il y a eu quelques modifications pour 
l’organisation de la coupe d’Indre et Loire  

En effet, la commission avait décidé de supprimer une coupe 
séniors féminine au vu du nombre d’équipes, de supprimer 
l’engagement des équipes région chez les jeunes pour permettre à des 
équipes plus « modestes » d’accéder à la finale et enfin de supprimer 
les finales consolantes jeunes afin de libérer des dates pour d’autres 
rencontres. 

Près de 200 équipes (85 équipes séniors et 114 équipes jeunes) se 
sont rencontré lors des différents tours de coupe. 

Tous les tours de coupe ont été joués dans les temps, il y a eu cette 
saison très peu de report. 

Les finales auront lieu prochainement à la halle Monconseil les 23, 24 
et 25 JUIN, en espérant que les conditions y soient moins difficiles que 
l’année dernière ! Souvenez-vous comme il y faisait bien chaud ! 

Certaines personnalités du basket tourangeau nous ont quitté cette 
année, notamment Claude LEQUIPE dont la coupe U20 portait son 
nom. 

Il nous a fallu choisir d’autres personnalités, au nom des membres de 
la commission coupe, je les remercie d’avoir accepté que leur nom soit 
associé à ces coupes et nous espérons les voir aux finales à la halle 
Monconseil. 

Merci aux membres de la commission avec qui je passe de bons 
moments lors de nos réunions : Jacky TROUGNOU, Jean-Michel 
BONNET, Jean-Marie ROBIN, Philippe HENAULT, Fabrice BLACHIER et 
Didier PETEREAU. 

Merci également à Véro, Guilaine et Marion pour leur aide, ainsi qu’à 
Michel et Anne pour leur présence à certaines réunions. 

Bonnes vacances à tous 

@ la saison prochaine ! 

 

P 
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COMMISSION SPORTIVE JEUNES Saison 2022/2023 

I s a b e l l e  D E S M E T  
 

Bonjour à tous, 

Cette saison s’est passé sans problème majeur. 

Une phase de brassage du 12 novembre au 11 décembre a permis de déterminer 
les différentes poules, et la phase de championnat a débuté le 7 janvier, pour se 
terminer le 15 avril. 

Quelques chiffres après descente d’équipes de région en janvier et engagement 
de nouvelles équipes : 

• U13F : 27 équipes – 1 poule titre – 2 poules 1ère division – 2 poules 2ème 
division 

• U15F : 17 équipes – 1 poule titre – 2 poules 1ère division 

• U18F : 12 équipes – 1 poule titre – 1 poule 1ère division 

• U13M : 39 équipes – 2 poules titre – 2 poules 1ère division – 3 poules 2ème 
division 

• U15M : 39 équipes – 2 poules titre – 2 poules 1ère division – 3 poules 2ème 
division 

• U17M : 26 équipes – 1 poule titre – 2 poules 1ère division – 2 poules 2ème 
division 

On peut noter une nette augmentation des effectifs dans les catégories U13 et 
U15, que ce soit chez les garçons comme les filles (effectif  stable pour les U17M et 
U18F) 

Quelques clubs ont rencontré des difficultés techniques (chauffage défectueux, 
gymnase indisponible) et ont dû reporter ou inverser des rencontres. Cependant 
peu de ces rencontres n’ont été jouées grâce à la volonté de tous. 

Les finales de championnat auront lieu le samedi 17 juin à BOURGUEIL pour les 
U13F, U15M et U18F, et le dimanche 18 juin à MONTLOUIS pour les U13M, U15F et 
U17M. Merci à ces deux clubs pour l’organisation de ces finales. Je vous invite tous 
à venir soutenir nos équipes finalistes. 

Juste un petit bémol et rappel pour tous les clubs : attention à ne faire jouer que 
des enfants licenciés, attention aux surclassements et aux brûlés. Beaucoup trop 
de courrier ont été envoyés…. 

Un grand merci à James et Dominique pour leur aide, ainsi qu’à Véro, Guilaine et 
Marion. 

Merci aux membres de la commission pour leur investissement (vérification des 
feuilles de matchs, présence sur les différentes manifestations, etc…) : Monique 
ROUGEAUX, Catherine PETIBON, Jean-Claude JULIEN, Christian ROUILLY et 
Carine LIVONNET qui quitte la commission pour prendre la responsabilité d’une 
autre. 

Je vous souhaite de belles vacances 

A la saison prochaine en pleine forme ! 



 

 
- 27 - 

COMMISSION 3X3 Saison 2022/2023 

B r u n o  D Z I Z M E D I A N  
 

A. Le Championnat 3X3 : Séries CD37 

Le championnat 3X3 a réellement vu le jour cette saison : 

Séries sur 4 catégories :  

• U15F : 5 équipes, 

• U15M : 5 équipes, 

• U18F : 3 équipes, 

• Seniors M : 7 équipes. 

Nous avons décerné quatre titres départementaux, ces quatre équipes ont 
participé aux Masters de la Ligue du Centre Val de Loire. 

Notre objectif de la saison prochaine sera d’avoir toutes les catégories 
représentées au niveau du 3X3, de U13 à Seniors. 

B. Les Conférences 3X3 : Open Start 

Au cours de chaque période de vacances scolaires, nous avons pu 
organiser des « Open Start » grâce à l’aide des clubs volontaires. 

Au niveau des Jeunes : 

• Octobre à La Riche : 15 équipes, 51 joueurs et 23 matches, 

• Décembre à Monts : 44 équipes, 148 joueurs et 81 matches, 

• Avril à St-Cyr : 17 équipes, 63 joueurs, 31 matches. 

Au niveau des Seniors : 

• Novembre à Château-Renault : 6 équipes, 23 joueurs et 12 matches, 

• Décembre à Monts : Commun avec les jeunes, 

• Février à Veigné : 8 équipes, 30 joueurs et 20 matches, 

• Avril à St-Avertin : 6 équipes, 21 joueurs et 13 matches. 

C. OPEN PLUS ACCESS à St-Avertin 

• Open Start U13 : 8 équipes, 29 joueurs et 18 matches, 

• Open Start U15 : 10 équipes, 33 joueurs et 26 matches, 

• JuniorLeague : 11 équipes, 34 joueurs et 21 matches, 

• SuperLeague : 13 équipes, 49 joueurs et 29 matches. 

Pour la saison prochaine, nous souhaitons avoir des conférences Jeunes ET 
Seniors sur chaque période de vacances scolaire. 
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COM M I S SI ON  T E CH N I QU E  S a i s on  2 0 2 2/2 0 2 3  

C h r i s t i a n  W E I N L I N G  

C h r i s t i n e  G A L A R D  
 

A. La Formation du Joueur et de la Joueuse 

a. Le secteur « Compétition » 

Tournois de détection : TIC et TDE 

U13F 2010 : Les filles terminent à la 4ème place du TDE de la Zone Sud-Ouest 
U13M 2010 : Notre Sélection ne s’est pas qualifiée pour le TDE, 2 joueurs ont 
été retenu dans la Sélection Potentiel de la Ligue du Centre Val de Loire. 

Tournois Internationaux :  

Notre Sélection U13M a participé lors du week-end de Pentecôte au Tournoi de 
Ardres. Ils terminent à la 11ème place.  
Nos U13F étaient dans la Loire à St-Romain le Puy et elles ont remporté la 20ème 
édition du Tournoi.  

Festibasket :  

Nos sélections 37 préparent activement le FESTIBASKET 2023 qui aura lieu à 
domicile, le samedi 10 juin.  

Les U11F « Confirmées et Potentielles » joueront sur St-Avertin (Grands 
Champs et Léon Brûlon), les U11M « Confirmés et Potentiels » se rendront à 
Ballan (Danguillaume et Lenglen), les U12F seront à la Riche (Bialy), les U12M 
iront à St-Pierre des Corps (Despouy), les U13F évolueront à St-Cyr (Engerand) 
et les U13M joueront à Tours (Hallebardier) 

b. Le secteur "perfectionnement" 

En octobre dernier, nos 2 Sélections U13 ont participé à un stage et un Tournoi 
de Sélection. Ils ont rencontré les Sélections U13F et U13M de la Vienne. 

Cette année plusieurs rassemblements ont été mis en place avec une bonne 
participation, le reste de la détection pour le Tournoi des 60 s’est faite par les 
CTF sur des rencontres du samedi. 

Remerciements aux clubs qui ont mis à disposition leurs installations et leurs 
staffs techniques afin que ces séances de perfectionnements puissent 
fonctionner  

Un stage pour les 2011 sera organisé fin août 2023 afin préparer la saison 
2023-2024. 

Deux rassemblements TGG ont été organisé cette saison, le 11 novembre 2022 
à la Ville aux Dames et le 5 mars à La Riche. En raison de son succès, nous 
reconduiront l’expérience la saison prochaine. 

c. Les opérations basket à l’école et sport scolaire. 

Nous avons de nouveau répondu à des demandes de Basket-Ecole, le Comité 
est donc intervenu sur cette action fédérale, les CTF se sont déplacés sur 
plusieurs écoles du département, voir le compte-rendu de Sylvia Dupont. 



 

 
- 29 - 

d. Classes sportives Corneille 

Les Effectifs pour l'année scolaire 2022 / 2023 

6ème :    10  5ème :  6  4ème :  6  3ème :  11 

• Les Benjamines sont championnes Académiques 

• Les Benjamins sont champions départementaux 

• Les Minimes F sont championnes académiques et elles s’inclinent en 
Inter-Académiques 

• Les Minimes G sont vice-champions académiques 
Les tests d’entrée 2023-2024 se sont déroulés en mai 2023 sur le site de 
Corneille, les CTF ont participé à la Commission de recrutement, toutes les 
admissions sont en cours de validation. 

e. Bilans Sélections 

Camp Inter-Comités : 
• Filles 2011 :  Maëlys AKO, Flore CHOQUET, Kayna EKOUMANI, Ayamé 

EMILIEN, Haëdy SAINTIAS-ETIENNE, Louise TESSIER 

• Filles 2010 : Solène FERREIRA, Oana DEROIN, Almira LEKOVIC, Zoé LOBRY-
PATHOUOT, Maëlle QAZDAR TESTAULT, Jeanne VALLEE 

• Filles 2009 :  Hilary AHMED YAQOUB, Abigaïl DIA, Lina MOUMEN, Kiné 
N’DIAYE, Zoé RENOUX 

• Filles 2008 :  Abigaïl DIA, Lara FERREIRA, Maélys ROUA, Eloïse SAUVAGE 

• Garçons 2011 : Adrien AYISSI, Paul CHARTIER, Noa DUPONT, Chris-David 
EMGOUE, Ziane LE GUERN,  

• Garçons 2010 : Dayann CROTONNE LUCET, Tiago HERNANDEZ-POLA, Jude 
LACROIX,  

• Garçons 2009 : BOMBONA Wangaï, Dragan BULAJIC, Amadou GUEYE, Eliott 
HIVET, Aymerick TRAORE, Marvynn TRAORE 

• Garçons 2008 : Junior Achille ELOUMA, Ilan GOTAGNI, Bakir ZUBAN 

Sélection de la Ligue du Centre Val de Loire : 
• U13F : Zoé LOBRY-PATHOUOT, Maëlle QAZDAR-TESTAULT 

• U14F : Hilary AHMED YAQOUB, Abigaïl DIA, Kiné N’DIAYE 

• U15F : Hilary AHMED YAQOUB, Abigaïl DIA, Kiné N’DIAYE 

• U13M :  

• U14M : Wangaï BOMBONA, Amadou GUEYE, Eliott HIVET, Marvynn TRAORE 

• U15M : Junior Achille ELOUMA, Ilan GOTAGNI, Bakir ZUBAN 

Camp National à Bourges : 
• Filles 2008 : Kathy-Emma OTTO 

• Garçons 2008 : Junior ELOUMA 

Stage Equipe de France U16 :  
• Kathy-Emma OTTO 

Entrées Pôle 2023 : 
• Fille 2010 : Zoé LOBRY-PATHOUOT et Maëlle QAZDAR-TESTAULT 

Entrées Centre Fédéral :  
• Fille 2008 : Kathy-Emma OTTO et Junior ELOUMA 
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B. La Formation des Cadres. 

La Commission Technique a mis en place la Formation Brevet Fédéral. 2 sessions 
de BF Enfants, 2 sessions de BF Jeunes et 1 session de BF Adultes. Une vingtaine 
de candidats ont ainsi pu profiter de cette nouvelle formation d’entraîneur. 

Les résultats seront connus après validation de l’IRFBB. 
Une dizaine de stagiaires sont inscrits sur les formations DETB. Les évaluations 
sont en cours auprès de la Ligue du Centre Val de Loire. 

• Tutorat FORMASAT : 

Dominique ROBERT et James DEROIN ont été les tuteurs de 3 stagiaires Formasat 
tout au long de cette saison sportive. 

C. Actions développement 

BASKET CAMP 37 

Le Comité organisera pour la 9ème édition de son camp de Basket à Longeville sur 
Mer (85) du 2 juillet au 7 juillet 2023. 37 stagiaires sont inscrits à ce stage de fin de 
saison, ils seront encadrés par nos 2 CTF et 6 accompagnateurs 

Bilan :  

Je terminerai comme d’habitude par des remerciements pour Guilaine, Marion et 
Véronique, fidèles et irremplaçables collaboratrices "pour les écritures" et 
également à Dominique et James, les "moteurs" de terrain, pour leurs implications 
pour cette saison sportive. 

Bonne fin de saison et bonnes vacances 
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C O M M I S S I O N  M E D I C A L E  S a i s on  2 0 2 2/ 2 0 2 3  

J e a n - M i c h e l  W E R Q U I N  
 

 

Suivi longitudinal des sections sportives Basket-Ball collège Corneille :  

Suivi médical satisfaisant cette saison. A noter quelques blessures 
avec avis spécialisés notamment orthopédiques et podologiques, 
heureusement sans conséquences graves.  

Conseils individualisés concernant la nutrition, l’hydratation, la 
récupération, la préparation physique et l’équilibre nécessaire entre 
pratique sportive, études, impératifs liés à la croissance et au 
développement pubertaire. J’insiste aussi sur la nécessité de 
maintenir les vaccinations obligatoires (DT POLIO) à jour. 

Maintenir de façon régulière une bonne communication entre les 
éducateurs de la section sportive et les entraîneurs de clubs afin de 
bien répartir les charges de travail sportif, ce qui me semble en 
amélioration par rapport aux dernières saisons complètes (2019-
2020, 2021-2022) Une exception : un jeune garçon U15 faisant trois 
entrainements par semaine avec équipe nation, rois par semaine 
avec équipe région, trois par semaine à Corneille, plus les matchs et 
la sélection… les études , la croissance… La mise en danger me 
paraît évidente ! 

Il est primordial de s’assurer de la bonne récupération de nos jeunes, 
qui améliore leur bien-être, leur santé et donc leur épanouissement 
personnel et sportif. 

Intégration continue de nouveaux médecins dans le « staff » médical 
départemental avec l’arrivée d’un nouveau médecin (Dr GABRIEL) 
cette saison (voir site Comité). A noter que le Dr Eric DEPIERRE 
poursuit son activité pour le comité jusqu’à fin 2024. 

Participation de nombreux médecins du Comité 37 aux journées 
médicales de la FFBB, sous la direction de Jean-Charles DELAGARDE 
(Médecin de la Ligue du Centre), qui ont eu lieu à BLOIS du 17 au 19 
mars 2023. 

Projets pour la saison 2023-2024 : 

Relayer les actions nationales de promotion de la santé par le sport 
auprès des clubs 
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